

Messe du jeudi 31 janvier 2019

Jeudi de la 3^e semaine du temps ordinaire
St Jean Bosco

→ Que peut-on ajouter à ces si belles paroles que celles de l'Écriture Sainte ? Pardonne-moi, Seigneur, d'être toujours un peu bavard...

Première lecture (He 10, 19-25)

Dans la plénitude de la foi, continuons d'affirmer notre espérance
Soyons attentifs les uns aux autres pour nous stimuler à vivre dans l'amour

¹⁹ Frères, c'est avec assurance

que nous pouvons entrer dans le véritable Sanctuaire grâce au sang de Jésus :

²⁰ nous avons là un chemin nouveau et vivant

qu'Il a inauguré en franchissant le rideau du Sanctuaire ; or, ce rideau est sa chair.

²¹ Et nous avons le prêtre par excellence, Celui qui est établi sur la maison de Dieu.

²² Avançons-nous donc vers Dieu avec un cœur sincère et dans la plénitude de la foi,

le cœur purifié de ce qui souille notre conscience,
le corps lavé par une eau pure.

²³ Continuons sans fléchir d'affirmer notre espérance,
car Il est fidèle, Celui qui a promis.

²⁴ Soyons attentifs les uns aux autres
pour nous stimuler à vivre dans l'amour et à bien agir.

²⁵ Ne délaissions pas nos assemblées,
comme certains en ont pris l'habitude,
mais encourageons-nous,
d'autant plus que vous voyez s'approcher le Jour du Seigneur.

– Parole du Seigneur.

→ C'est son choix, nous dit le monde.
Qu'as-tu fait de ton frère ? dit Dieu !

→ Il nous a montré le chemin, Il nous invite à le suivre

→ Au moment où Il expira sur la Croix, le rideau du sanctuaire se déchira du haut en bas dans le Temple de Jérusalem, pour souligner que désormais le vrai Sanctuaire, c'est Lui, le Christ

→ Le baptême nous a lavés du péché des origines hérité d'Adam et Eve

→ Et si notre conscience voulait nous condamner, nous savons que Dieu est plus grand que notre cœur et saura toujours nous pardonner...

...à condition que nous avancions vers Lui avec un cœur sincère et dans la foi

Psaume Ps 23 (24), 1-2, 3-4ab, 5-6

R/ Voici le peuple de ceux qui cherchent Ta face, Seigneur

Au Seigneur, le monde et sa richesse,
la terre et tous ses habitants !

C'est Lui qui l'a fondée sur les mers
et la garde inébranlable sur les flots.

Qui peut gravir la montagne du Seigneur
et se tenir dans le lieu saint ?

L'homme au cœur pur, aux mains innocentes,
qui ne livre pas son âme aux idoles.

Il obtient, du Seigneur, la bénédiction,
et de Dieu son Sauveur, la justice.
Voici le peuple de ceux qui Le cherchent !
Voici Jacob qui recherche Ta face !

→ O mon Dieu, purifie mon cœur, redonne moi l'innocence en me faisant voir et regretter le mal que j'ai commis ; je veux faire partie du peuple de ceux qui ne cessent de chercher Ta Face ! Sauve-moi dans Ta justice !

Acclamation (Ps 118, 105)

Alléluia. Alléluia.

Ta parole est la lumière de mes pas, la lampe de ma route.

Alléluia.

→ La Parole de notre Seigneur
est lumière pour la route de chacun d'entre nous

Évangile (Mc 4, 21-25)

La lampe est apportée pour être mise sur le lampadaire.

La mesure que vous utilisez sera utilisée pour vous.

En ce temps-là, Jésus disait à la foule :

²¹Il leur disait encore :

« Est-ce que la lampe est apportée pour être mise sous le boisseau ou sous le lit ?

N'est-ce pas pour être mise sur le lampadaire ?

→ Cette lumière est faite pour éclairer, pour révéler !

²²Car rien n'est caché, sinon pour être manifesté ;

rien n'a été gardé secret, sinon pour venir à la clarté.

²³Si quelqu'un a des oreilles pour entendre, qu'il entende ! »

²⁴Il leur disait encore :

« Faites attention à ce que vous entendez !

La mesure que vous utilisez sera utilisée aussi pour vous,

et il vous sera donné encore plus.

→ Comment est-ce que je L'écoute, Lui ?
Comment est-ce que j'écoute les autres, est-ce que je leur donne un peu de ce que j'ai ?
La mesure que j'utilise pour les autres
servira aussi pour moi... Bigre !

²⁵Car celui qui a, on lui donnera ;

celui qui n'a pas, on lui enlèvera même ce qu'il a. ».

– Acclamons la Parole de Dieu.

Homélie de la messe de 9h à st Saturnin d'Antony

Concélébrée par les pères Olivier et Ambroise pour Gilbert Gras

Prédication : Père Ambroise

« Au Seigneur, le monde et sa richesse, la terre et tous ses habitants » : oui, c'est au Seigneur qu'appartient toute la Création et tous ceux [hommes et bêtes] qui y habitent, car tout est venu de Lui. De droit, donc, nous appartenons à Dieu, mais de fait il est de notre totale liberté de Lui donner notre adhésion à ce qu'Il nous propose, et notre amour en réponse à Son Amour. Il dépend de nous, de notre bon vouloir, de nous abandonner à Lui, de nous donner à Lui.

Depuis plusieurs jours où nous entendons la Lettre au Hébreux, nous avons les yeux rivés sur Jésus-Christ, Lui qui accomplit le vrai culte rendu à Dieu. Or Il nous propose, si nous l'acceptons, de nous unir à Lui jusque dans Son ministère de salut, mais surtout de Le suivre Lui le Fils bien-aimé du Père, nous en tant que fils et filles de Dieu notre Père à tous. En décidant pour cela d'appartenir à Dieu.

« Dans la plénitude de la foi (...) continuons sans fléchir d'affirmer notre espérance », « et il vous sera donné encore plus » : les 3 vertus théologiques que sont la foi, l'espérance et la charité nous sont rappelées : elles nous permettent d'avoir une vie de plus en plus semblables à Lui qui est toute bonté. Soyons, nous aussi, toute bonté : ainsi nous serons, comme Lui, des lumières éclairantes !

Méditation de La Croix

Une sœur du carmel de Frileuse (extraits)

Les courtes paraboles de ce jour sont situées entre les deux paraboles du semeur et de la semence, par lesquelles Jésus parle du Royaume. **Le lien entre ces versets du chapitre 4 de Marc** ne saute pas aux yeux ! Cependant, nous pouvons repérer trois pôles : **l'écoute, la mesure, le don.**

Quoi de plus caché qu'une semence jetée en terre ? **Le royaume commence petit, secret.**

Jésus nous encourage à donner sans compter, largement, comme le Père donne à tous avec générosité Son Amour, Sa Vie.

« Ecoutez ! » : Ayons donc des oreilles pour entendre le Seigneur qui veut nous parler dans le secret pour se révéler à nous. Écoutons nos frères et sœurs de qui nous avons tant à apprendre !

Commentaire Évangile au Quotidien

Concile Vatican II (Ad Gentes : L'Activité missionnaire de l'Église, § 21)

« Que votre lumière brille devant les hommes » (Mt 5,16)

L'Évangile ne peut s'enfoncer profondément dans les esprits, dans la vie, dans le travail d'un peuple, sans la présence active des laïcs... Leur principal devoir, hommes et femmes, c'est le témoignage du Christ, qu'il doivent rendre par leur vie et leurs paroles dans leur famille, dans leur groupe social, dans leur milieu professionnel. Il faut donc qu'apparaisse en eux « l'homme nouveau créé selon Dieu dans la justice et la sainteté véritable » (Ephésiens 4,24). Ils doivent exprimer cette nouveauté de vie dans le milieu social et culturel de leur patrie, selon les traditions nationales. Ils doivent connaître cette culture, la purifier, la conserver, la développer selon les situations récentes, enfin lui donner sa perfection dans le Christ, afin que la foi du Christ et la vie de l'Église ne soient plus étrangères à la société dans laquelle ils vivent, mais commencent à la pénétrer et à la transformer. **Ils doivent se joindre à leurs concitoyens avec une charité sincère, pour que dans leur comportement apparaisse un nouveau lien d'unité et de solidarité universelle, puisé dans le mystère du Christ... Ces obligations s'imposent d'autant plus que le plus grand nombre des hommes ne peuvent entendre l'Évangile et connaître le Christ que par les laïcs proches d'eux...**

Les ministres de l'Église doivent estimer à haut prix l'apostolat difficile des laïcs ; ils doivent former les laïcs pour que, comme membres du Christ, ils prennent conscience de leur responsabilité à l'égard de tous les hommes ; ils doivent les instruire profondément dans le mystère du Christ, les introduire aux méthodes pratiques, être avec eux dans les difficultés...

Les fonctions et les responsabilités propres des pasteurs et des laïcs étant bien respectées, la jeune Église tout entière doit rendre un seul témoignage vivant et ferme du Christ, afin de devenir un signe évident du salut qui nous arrive dans le Christ.